Valorización del corcho de la comarca

Un sector que sale a flote

Jordi Alemany Gerente. GAL Salines Bassegoda

El auge del sector vitivinícola español representa una importante oportunidad para el corcho de la comarca orientado a la industria taponera. Con el objetivo de potenciar el sector, la labor del LEADER de Salines Bassegoda se ha centrado en recuperar los alcornocales perdidos, mejorar la calidad de la producción o en proteger los bosques contra los incendios.

En la comaraca de Salines Bassegoda el alcornocal representa un 32% de la superficie forestal, concretamente 8.350 hectáreas, pudiéndose considerar como superficie típica la finca de 100 hectáreas, una cifra que sólo superan unas 40 fincas que pueden llegar hasta las 600 hectáreas.

La explotación de los alcornocales se fue perdiendo a lo largo de la segunda mitad del siglo pasado debido a la industrialización y a la competencia de las zonas del sur - sureste de la península Ibérica, convirtiéndose el sector en puramente testimonial. A principios del año 96, en las épocas de más trabajo, el corcho sólo daba trabajo a 35 asalariados, cuando en los mejores tiempos llegaban a trabajar en el sector cerca de un millar de personas.

En estos momentos el auge del sector vitivinícola español representa una importante oportunidad para el corcho de la zona debido a las características, irrepetibles en nuestro país, para obtener un corcho de alta calidad para la industria taponera.

La actuación del programa LEADER II Salines Bassegoda en el sector del corcho se ha centrado básicamente en recuperar los alcornocales perdidos, en mejorar la calidad de la producción, en proteger los bosques contra los incendios, en la promoción de creación de trabajos en el bosque, como en la incorporación de nuevas tecnologías en los trabajos forestales, así como medidas de formación y medidas para la integración vertical del ciclo del corcho.

Hoy se ha conseguido que un 90% de la propiedad tenga actualmente un Plan Técnico de Gestión y Mejora Forestal (PTGMF) con lo cual se ha dinamizado la actitud de los propietarios, que tenían una impresión muy devaluada respecto al potencial de la propiedad. Este trabajo de sensibilización se ha desarrollado conjuntamente con el Centro de la Propiedad Forestal y el propio Departamento de Agricultura con las ayudas a los trabajos forestales. Igualmente se ha conseguido que un 85% de la comarca es-

té representado en dos asociaciones de defensa forestal (ADF), con el objetivo de proteger el territorio contra el fuego equipándolo con la construcción de depósitos de agua (más de 20), disposición de maquinaria, etc...

Como resultado se ha conseguido crear una empresa de trabajos forestales que se suma a las tres existentes, lo que representa unos 15 puestos de trabajo. De otra parte, se ha especializado al trabajador forestal a través de los cursos de formación organizados al efecto y a la incorporación de nuevas tecnologías, como es el caso de la informatización en el tratamiento de la información de las fincas forestales, la incorporación de prototipos de maquinaria para descorchar, etc...

Teniendo en cuenta la complejidad en la puesta en marcha de éste proyecto que engloba un sector donde coparticipan 370 propietarios, empresas de trabajos forestales, ayuntamientos y administraciones públicas o mixtas, los resultados conseguidos pueden considerarse satisfactorios, aunque no olvidamos el trabajo que queda por hacer.

Grup D'Accio Leader Salines-Bassegoda S.L. Major, 3-4. Darnius. 17722 Girona Telf. 972 53 51 52. Fax 972 53 54 75 E-mail: galsb@readysoft.es Actualidad Leader

INNOVACIÓN

17

Un 90% de la producción tiene un Plan Técnico de Gestión y Mejora